



Das besondere Konzert!

## Erstaufführung von Edgar Elgars „The Kingdom“ am 28.09.19 in Kiel

### Drei Chöre und das Sinfonieorchester Melsdorf proben gemeinsam

**Das Oratorium „The Kingdom“ des englischen Komponisten Edward Elgar von 1906 kann man heute nur noch selten hören. So ist die gemeinsame Aufführung durch Rachmaninowchor, Holtener Kantorei und dem Trinitatischor mit dem Sinfonieorchester Melsdorf unter der Gesamtleitung von Gunther Strothmann etwas sehr Seltenes und für den Kieler Raum sogar die erste Aufführung überhaupt.**

#### Inhalt

Das Oratorium erzählt vom Pfingstwunder, also dem Tag, als der Heilige Geist über die Jünger kam und jeder das Wort Gottes in seiner Sprache hören konnte. Elgar lässt die Solisten als Maria (der Mutter Jesu), Maria Magdalena und den Jüngern Johannes und Petrus die Apostelgeschichte erzählen. Der Chor nimmt verschiedene Positionen ein, mal kommentierend als Gläubige, mal als Volk von Jerusalem. Das Oratorium endet mit dem gemeinsamen Abendmahl und dem Vaterunser.

Die Musik von Elgar ist spätromantisch und beeindruckend. Die Chöre wechseln zwischen meditativer Stille, dramatischer Zerrissenheit und tiefer Gläubigkeit.

#### Großes Choraufgebot

Da in dem Oratorium von Elgar ein großes Sinfonieorchester vorgesehen ist, werden mehr als 100 ChorsängerInnen für den

ausgewogenen Gesamtklang benötigt. 55 SängerInnen aus dem Rachmaninowchor, sowie 35 Chormitglieder aus der Kantorei Holtenau und 25 aus dem Trinitatischor, sowie 10-15 externe GastsängerInnen lassen den großen Chor Realität werden. Gut ein Viertel davon stammt aus Kronshagen und dem Verteilungsgebiet des Kronshagen Magazins.

#### Sinfonieorchester Melsdorf

Das Sinfonieorchester Melsdorf ist ein 1977 aus kleinen Gruppen entstandenes Workshop-Orchester unter der Leitung von Gunther Strothmann. Es trifft sich vier bis fünf Mal im Jahr und probt sinfonische Werke nur für sich zur eigenen Freude. Alle paar Jahre werden zusammen mit dem Rachmaninowchor Oratorien aufgeführt, die in Kiel vorher nie zu hören waren.

#### Zusammenarbeit

Musik bedeutet Harmonie im Inneren und Äußeren. Die Zusammenarbeit zwischen den Chorleitern Gunther Strothmann, Anne-Beke Sonntag (Kantorei Holtenau) und Christian Steltner (Trinitatischor Kroog) bei der Vorbereitung des großen Werkes von Elgar gestaltet sich wunderbar unkompliziert und harmonisch, weil sich alle sehr schätzen und ihre jeweiligen Stärken perfekt einsetzen. Dirigent Strothmann studiert das Oratorium sowohl mit dem Orchester als auch mit den Chören ein und kennt alle

Klippen und Tücken des Werkes, was für die Gesamtleitung unerlässlich ist. Und Anne-Beke Sontags professionelle Ausbildung als Sängerin und erfahrene Chorleiterin erleichtert es laut Strothmann „die oft schwierigen Chorpässagen zu bewältigen, um ein gutes Ergebnis zu erzielen. Das macht einfach Spaß und es fördert für uns alle die Lust zu diesem Werk!“. Darüber hinaus wird sie als Solistin das Oratorium mitsingen und Chorleiter Christian Steltner verstärkt die Männerstimmen mit seiner guten Stimme.

#### Probenmarathon

Die Harmonie der Chorleiter hat sich auf die drei Chöre übertragen, die dadurch schnell zusammengewachsen sind und mit Freude beim zwei Mal wöchentlichen Probenmarathon und zusätzlichen Extraproben am Wochenende dabei sind.

Lassen Sie sich als Leser des Kronshagen Magazins von dieser Freude anstecken und genießen Sie am 28. September 2019 ein ganz besonderes Konzert!

Text und Foto: Silke Umlauff

**Sa. 28.09.2019, 19 Uhr**, St.-Nikolaikirche, Alter Markt, Kiel

**Edward Elgar, The Kingdom op. 51 (1906)**, Oratorium für Soli, Chor und Orchester nach der Apostelgeschichte.

#### KIELER ERSTAUFFÜHRUNG

Solisten: Lisa Schmalz – Sopran, Anne Beke Sontag – Alt, Daniel Sans – Tenor, Jörg Sabrowski - Bass

Chöre: Rachmaninowchor Kiel (Ltg: Gunther Strothmann), Kantorei Holtenau (Ltg: Anne Beke Sontag), Trinitatis-Chor (Ltg: Christian Steltner)

Orchester: Sinfonieorchester Melsdorf  
Gesamtleitung: Gunther Strothmann

Karten für 25 €, 20 €, 15 € (ermäßigt 20 €, 15 €, 10 €) erhältlich ab 27.8. bei Ruth König Klassik, den Mitwirkenden und an der Abendkasse.

## Der GHK-Stammtisch **GHK**

Während der Jahreshauptversammlung am 13. Mai dieses Jahres wurde ein Gedanke in die Runde geworfen: Es wäre doch gut, wenn man sich doch in regelmäßigen Abständen zwanglos zusammensetzen und austauschen könnte – einfach mal Erfahrungen teilen.

Gesagt, getan. Am Mittwoch, den 17. Juli traf sich erstmals im Nostimo der Stammtisch des Gewerbe- und Handelsvereins Kronshagen. Zwar hätte die Beteiligung bei der Premierenveranstaltung etwas reger sein können, aber die kleine Runde hat dennoch munter eine ganze Menge an Gesprächsthemen auf den Tisch bringen können. Geschnackt wurde über dies und das sowie Gott und die Welt. Themen rund um den GHK, die Gemeinde und auch einfach alltägliche Dinge. Daher lässt sich freudig auf die kommenden Treffen blicken. Diese sollen stets im zweimonatigen Turnus stattfinden – immer am dritten Mittwoch eines ungeraden Monats.

Die nächsten beiden Stammtische in diesem Jahr sind demzufolge am **18. September und 20. November** jeweils um **19 Uhr**. Treffpunkt ist wieder das Nostimo in der Kieler Straße.



**Falsch beraten?**



foerde-sparkasse.de

**Nicht mit dem Finanz-Check.**

Jetzt Termin vereinbaren.

Wenn's um Geld geht

**Förde Sparkasse**